

## Ilmac Lausanne 2018

# Sur la voie du succès

En octobre 2018, Lausanne sera à nouveau le lieu de rencontre du secteur de la Chimie et des Sciences de la vie. Ilmac Lausanne rentre dans la prochaine phase avec des acquis et des nouveautés, après le succès de son lancement l'année dernière.

La Suisse romande, en tant qu'un des plus grands clusters chimico-pharmaceutiques de Suisse, accueille à nouveau avec Ilmac Lausanne 2018 la plateforme absolument nécessaire pour l'échange sectoriel. Les 3 et 4 octobre 2018, les exposants se présenteront dans la halle d'exposition de l'Expo Beaulieu à Lausanne et renoueleront ainsi avec le succès de l'évènement de l'année précédente. Ilmac Lausanne a été lancé pour la première fois en 2017 et a rencontré un écho particulièrement positif, avec 140 expo-

Ilmac Lausanne 2018 combine transfert de connaissances et information sur les produits.

sants et 1400 spécialistes. Ce nombre pourrait être dépassé en 2018 car, le 20 février 2018, plus de 100 entreprises se sont déjà inscrites pour le mois d'octobre. L'évènement de la branche en Suisse romande complète parfaitement l'Ilmac à Bâle (24-27 septembre 2019) qui se déroule tous les trois ans.

### Les sciences de la vie dans l'espace lémanique

L'industrie chimico-pharmaceutique est représentée depuis plus de 150 ans en Suisse. Elle se compose aujourd'hui d'entreprises de différentes tailles qui sont réparties entre les régions de Suisse. On note cependant une concentration en clusters dont la région de Bâle, l'espace lémanique et la région Zurich-Zoug-Lucerne qui réalisent plus de 75% de la valeur ajoutée brute de l'industrie pharmaceutique suisse. En particulier, l'espace lémanique est devenu l'un des principaux sites des sciences de la vie et emploie plus de 16 000 personnes, ce qui correspond environ à un quart de toutes les personnes travaillant dans cette branche.

Le cluster de Suisse romande se consacre à la recherche et à la production dans l'agrochimie, la biotechnologie, la technique médicale et l'industrie pharmaceutique. Aujourd'hui, un quart des exportations de l'industrie des sciences de la vie y est réalisé, ces exportations ont donc doublé depuis l'an 2000. Durant les cinq dernières années, quelques 50% des jeunes entreprises suisses des domaines biotech/pharma et medtech/diagnostics ont été créées dans le cluster de l'espace lémanique.

### La plateforme pour la Suisse romande

«Il s'avère que la Suisse romande est une région innovante présentant des besoins importants en matière d'échanges», déclare le directeur du salon Michael Bonenberger. Ilmac Lausanne offre à la région la plateforme idéale pour échanger des connaissances et présenter des produits et prestations de services de haute qualité. Elle englobe toute l'industrie chimique

et des sciences de la vie, de la recherche et du développement jusqu'au produit fini dans les domaines de la pharmacie, de la biotechnologie, de l'alimentation, des cosmétiques, de l'agrochimie, de l'environnement et de l'industrie des matières plastiques. En plus de l'exposition, le Forum d'Ilmac Lausanne favorisera également le transfert de connaissances avec des présentations. La zone de networking contribuera aussi à l'échange d'idées et de connaissances. Le Forum met cette année l'accent sur le thème «Process Analytical Technology, (PAT)», une contribution importante à l'optimisation, à l'analyse et au contrôle des processus de fabrication dans l'industrie chimique.

### Concept élargi

Le concept de salon existant combinant exposition, forum et zone de networking s'est élargi cette année. «Nous maintenons le concept réussi de l'année précédente, mais l'équipe du salon a la volonté de développer la plateforme», explique Michael Bonenberger, il révèle aussi «Nous offrirons pour la première fois, avec le secteur réservé aux jeunes entreprises, la possibilité aux startups de se présenter à un large public.» Ilmac Lausanne honore ainsi le nombre élevé de nouvelles startups créées dans toute la Suisse et en particulier en Suisse romande.

### Ilmac Lausanne 2018

#### Période

Mercredi 3 et jeudi 4 octobre 2018

#### Heures d'ouverture

de 9h00 à 17h00

#### Lieu

Expo Beaulieu Lausanne, Halle 7

#### Organisatrice

MCH Foire Suisse (Bâle) SA  
www.ilmac.ch/lausanne  
info@ilmac.ch



Plateforme pour la chimie,  
la pharmacie et la biotechnologie

# ILMAC<sup>==</sup>

## LAUSANNE

3 et 4 octobre 2018 | Expo Beaulieu Lausanne

Pour la suisse francophone

Plus d'infos sur  
[ilmac.ch/lausanne](http://ilmac.ch/lausanne)



Partenaires

**VAUD** 



SCS  
Société Suisse  
de Chimie



science**INDUSTRIES**  
SWITZERLAND



SCV  Schweizerischer Chemie-  
und Pharmaberufe Verband